

Chaque mois, retrouvez dans cette rubrique **La parole à...**, l'avis d'un grand acteur du secteur des papiers et cartons.

•• Isabelle Margain, directrice Emploi-Formation IPC ••

LES PAPERTEAMS SE RÉUNISSENT LE 10 DÉCEMBRE

La Matinale des Paperteams, un évènement organisé par l'AFIFOR le 10 décembre à Paris pour relever collectivement le défi des compétences de l'Industrie Papier Carton (IPC) ! Isabelle Margain en charge de la coordination de l'emploi-Formation pour la branche Papier-carton en rappelle les objectifs.



Les Paperteams sont des regroupements d'entreprises régionaux qui depuis 2018, échangent, partagent, mutualisent des moyens au service de l'attractivité, du recrutement et de la formation pour les métiers du Papier Carton en région. Ce sont ainsi une soixantaine de sites industriels de l'IPC (pâperies, cartonneries, fabricants de cartonnages, d'étiquettes adhésives ou d'articles d'hygiène) qui aujourd'hui participent à ces collectifs

animés par l'AFIFOR (Association Paritaire de Branche) dans plusieurs régions : Hauts de France, Normandie, Pays de la Loire, Bretagne, Nouvelle Aquitaine, Auvergne Rhône Alpes et Grand Est... Il est grand temps de partager leur retour d'expérience dans chacune de ces régions, échanger sur les bonnes pratiques et envisager ensemble des actions de plus grande ampleur pour mieux faire connaître la belle filière IPC auprès des jeunes et du grand public !

LA FILIÈRE FORMATION IPC SE MOBILISE

Ce sera chose faite le 10 décembre à Paris, à l'occasion d'une « matinale des Paperteams » qui s'annonce déjà un succès avec près d'une centaine de participants : Directions Générales et Ressources Humaines de sites, acteurs de branches et de l'OPCO, intervenants experts seront présents

pour échanger sur cet enjeu majeur pour la pérennité de notre Industrie en France, la compétitivité des entreprises et l'épanouissement de leurs salariés... une démarche collective de branche qui a pour ambition de capitaliser sur les bonnes pratiques issues du terrain et inspirer nos politiques de branche.

Le programme prévoit une intervention d'expert suivie de trois tables rondes :

- Marque IPC « Naturellement Papier Carton » : comment favoriser l'attractivité et la visibilité en région ?
- Quels dispositifs de recrutement et de formation pour les métiers de l'Industrie Papier Carton (IPC) ?
- Quelle politique RH pour fidéliser et motiver les futurs talents dans nos écoles, CFA et entreprises ?

Les conclusions de ces échanges seront sans nul doute partagées au plus grand nombre pour faire évoluer collectivement les pratiques dans l'Industrie Papier Carton et relever le défi de renouvellement des compétences : une étude menée par l'Observatoire OPCO2/IPC évaluée à près de 40 % le renouvellement des compétences techniques d'ici 2030 ! Un défi à relever collectivement pour l'avenir d'une filière industrielle ancrée dans l'économie circulaire du 21^e siècle.

“ Une soixantaine de sites industriels de l'IPC participent aux collectifs Paperteams. ”